
ЗАКОНОДАТЕЛЬНОЕ СОБРАНИЕ ЛЕНИНГРАДСКОЙ ОБЛАСТИ
СЕДЬМОГО СОЗЫВА

Ф РАКЦ И Я "Л И БЕРАЛЬН О -ДЕМ О КРАТИ ЧЕСК АЯ П АРТИЯ РОССИИ"

(ЛЕНИНГРАДСКОЕ РЕГИОНАЛЬНОЕ ОТДЕЛЕНИЕ ПОЛИТИЧЕСКОЙ ПАРТИИ ЛДПР -  
ЛИБЕРАЛЬНО-ДЕМОКРАТИЧЕСКОЙ ПАРТИИ РОССИИ)

Направляю Вам перечень вопросов для обсуждения на встрече 
депутатов Законодательного собрания Ленинградской области с депутатами 
Государственной Думы и членами Совета Федерации Федерального собрания 
Российской Федерации, запланированной на июнь 2023 года:

В целях обеспечения безопасности и соблюдения прав и законных 
интересов граждан при обращении с животными, в том числе с животными 
без владельцев, Г осударственной Думой Федерального собрания Российской 
Федерации (Постановление от 22.06.2022 г. № 1604-8 ГД) было 
рекомендовано Правительству Российской Федерации принять ряд мер, в 
том числе выработать и реализовать меры, направленные на регламентацию 
коммерческой деятельности по содержанию и разведению домашних 
животных, а также на регламентацию коммерческой деятельности 
организаций и лиц, осуществляющих содержание и разведение таких 
животных (п. 6 ч. 2 Постановления № 1604-8 ГД).

Какие меры приняты или планируется принять по указанному 
направлению, а также в сфере возможного лицензирования деятельности по 
разведению диких животных?

(1. Принимаются ли меры к регламентации порядка лицензирования коммерческой 
деятельности по разведению домашних и диких животных?

2. В случае лицензирования указанной деятельности, на какое ведомство будут 
возложены контрольно-надзорные полномочия (Росселъхознадзор, Росприроднадзор или 
иное) по выдаче лицензии?

3. В связи с пробелом в Федеральном законе от 27.12.2018 № 498-ФЗ «Об 
ответственном обращении с животными и о внесении изменений в отдельные 
законодательные акты Российской Федерации», разрабатывается ли порядок 
легализации потомства от животных, запрещенных в настоящий момент к содержанию
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(Постановление Правительства РФ от 22.06.2019 № 795), приобретенных физическими 
лицами в собственности до вступления указанного федерального закона в силу (т.е. до

4. Рассматривается ли вопрос выделения в отдельную группу животных, 
запрещенных к содержанию, - крупных хищных кошек, в настоящий момент включенных в 
общий список млекопитающих Постановления Правительства РФ от 22.06.2019 № 795?

5. В связи с отсутствием единой системы учета крупных хищных кошек, из списка 
запрещенных к содержанию, планируется ли создание единого общероссийского реестра 
учета («племенных книг»)? На какое ведомство могут быть возложены функции 
оператора указанного реестра?

6. Планируется ли (и когда) введение обязательного чипирования домашних 
животных и создание единого реестра домашних животных и животных без 
владельцев? Какие меры принима.

2019 г.)?
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Уважаемые коллеги!

В связи с широким социальным запросом общества на гуманное 
отношение с животными, требуется более детальное законодательное 
регулирование и проработка правоприменительных вопросов в этой сфере.

На первый план выходят необходимость разработки и принятия 
регламентов по лицензированию коммерческой деятельности по разведению 
домашних и диких животных, в частности крупных хищных кошек.

Эти проблемы возникли давно и неоднократно поднимались для 
обсуждения, но решения по ним так и не были найдены!

Все чаще возникают ситуации, когда ценой легкой прибыли становится 
жизнь и здоровье животных. Недобросовестные заводчики открывают 
бизнес по разведению разных пород прямо в квартирах или на дачах. В 
результате невозможно проконтролировать состояние здоровья животных, 
условия их содержания, кормления. У таких заводчиков животные 
выступают биоматериалом для получения выгоды. Заводчики не несут 
никакой ответственности за появление у породистого потомства 
генетических отклонений, как в психологическом, так и физическом плане. 
Продажа щенков, поставленная на поток, ведет к тому, что «модные» породы 
собак попадают к владельцам, которые даже не задумываются о 
предназначении собаки; не чипируют щенков; не ведут учёт клиентов, и не 
отслеживают судьбу щенков. В результате огромное количество собак, 
искалеченных болезнями, которые передались им генетически. И не все 
владельцы готовы тратить силы и время на лечение собаки, в результате 
такая собака перемещается на улицу, умирать в одиночестве или плодить 
дальше больных щенков.

Разведение экзотических пород животных также становится весьма 
прибыльным бизнесом для индивидуальных предпринимателей. Однако 
частные владельцы, которые осуществляют не правильный уход и 
воспитание животных - калечат животных, и по итогу теряют контроль за 
опасным питомцем. Также не редки случаи, когда указанная категория 
хищников оставляются своими владельцами просто без присмотра.

Одним из способов решения названных проблем во взаимосвязи с 
лицензированием является создание единого реестра учета животных, как 
домашних, так и диких.

Реализация названных направлений, а именно лицензирование 
коммерческой деятельности по разведению животных и создание единого 
реестра учета животных не решит всех проблем, но станет первым шагом к 
приведению сферы обращения с животными к цивилизованному состоянию.


